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Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

Giovedì 25 agosto 2022 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei Presidenti/Delegati 

Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo utile a tutti i 

Presidenti/Delegati Regionali e pubblicazione sul sito istituzionale. 

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco  

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Comitato Emilia-Romagna  Corrado Arduini 

Comitato Friuli-Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Liguria   Andrea Immovilli 

Comitato Lombardia   Maurizio Todeschini delegato da Marco Della Vedova 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Delegazione Piemonte  Massimo Ghirardi e Luigi Mattea  

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Umbria   Paolo Spezzano 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Delegazione Valle d’Aosta  Alberto Bethaz 

Comitato Veneto   Nicola Galvan delegato da Mauro Gazzerro 

Consiglieri Federali: Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone, Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Elena 

Poli 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Assenti giustificati: 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

 

Assenti non giustificati: 

Delegazione Puglia    Marino Pellico 

 

Ordine del Giorno: 
1. Introduzione del Presidente;  

2. Attività agonistica, promozionale e formativa nelle diverse realtà dei Comitati e delle Delegazioni;  

3. Proposte e suggerimenti dei Presidenti e Delegati Regionali per la programmazione dell’attività 

federale. 

 

Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 
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1. Introduzione del Presidente; 

 

Il Presidente Anesi saluta i presenti e informa che lo scopo principale della riunione è rivolto 

all’urgenza della presentazione dei progetti diretti ai contributi che Sport e Salute ha messo a 

disposizione agli Organismi Sportivi per la promozione dell’attività Sportiva. I destinatari sono le  

Federazioni Sportive Nazionali, Discipline Sportive Associate, Enti di Promozione Sportiva, 

Associazioni Benemerite, Gruppi Sportivi Civili e Militari dello Stato, e la data per la presentazione 

dei progetti è entro le ore 18 del 9 settembre p.v.. 

È una grande opportunità questa per la FISO anche perché Sport e Salute ha già confermato che ci 

sarà una continuità per questi progetti nei prossimi anni. La difficoltà principale sta nella data della 

deadline così ravvicinata e in periodo principalmente di ferie. 

Primo passo era importante conoscere le Società disponibili alla collaborazione. 

Ottimo il feedback delle stesse alla comunicazione prot. 238.22 inviata il 12 agosto u.s., sono state 

recepite tutte le osservazioni pervenute. 

 

Con Gianluca Carbone si è individuato l’ipotesi per un progetto over 65 e ceti fragili con l’obiettivo 

di rendere lo sport accessibile a tutti. 

Interviene Gianluca Carbone per condivide con i presenti la difficoltà del settore, ma allo stesso 

tempo, l’elasticità dello stesso, si sta pensando ad un coinvolgimento dell’associazione dei Sordi. 

 

Con Elena Poli e Vincenzo Di Cecco si stanno elaborando i progetti: per bambini e adolescenti per 

rafforzare il sistema sportivi e per la scuola. 

Elena Poli informa che ci sono state 57 adesioni, ora si dovrà verificare se le Società hanno 

correttamente compreso quanto verrà chiesto, primo su tutto garantire la continuità con 2 ore alla 

settimana per 6 mesi, con strutture adeguate.  A tal fine si invierà a breve un questionario. Il 

progetto sarà della Federazione e l’offerta si dovrà sviluppare a scuola. 

Vincenzo Di Cecco sottolinea l’importanza che le Società abbiano ben chiaro: la difficoltà, che 

potrebbe esserci, di garantire le 50 ore di Orienteering (con un progetto didatticamente valido), la 

necessità di avere la disponibilità di una struttura sportiva (palestra), che Sport e Salute utilizzerà un 

sistema di controllo giornaliero (tramite app sport-in) dove si registrerà la presenza dei ragazzi. Si 

deve poter contare su un numero costante di ragazzi ed ultimo ma non meno importante sulla 

disponibilità dei tecnici. Verificare quindi le risorse e le problematiche. 

 

Stefano Bisoffi comunica che elaborerà un progetto di attività di formazione per tecnici e dirigenti di 

Società di carattere traversale: project management, rapporti con gli Sponsor, rapporti con i Media e 

Rendicontazione economica e di risultato per le Società. I corsi saranno tutti on-line. 

 

Il Presidente chiede ai Comitati e ai Delegati di farsi carico di sollecitare le Società a rispondere al 

questionario in tempi brevissimi. È un impegno faticoso che si chiede, ma è davvero importante 

anche per le ASD. 

 

Il Presidente introduce e saluta il nuovo Delegato del Piemonte Luigi Mattea e lo ringrazia per la 

sua disponibilità. Allo stesso tempo ringrazia il Delegato uscente Ghirardi per il suo egregio lavoro 

in Delegazione e in FISO. 

 

Altra comunicazione del Presidente Federale, la convocazione dell’Assemblea Straordinaria per 

l’approvazione alle modifiche dello Statuto al prossimo Consiglio Federale del 17 settembre, dove 

verranno anche approvate le modifiche allo Statuto da proporre all’Assemblea (che si svolgerà 

probabilmente a Verona o a Bologna entro fine novembre). 

 

L’idea di una Consulta in presenza con anche la Festa dell’Orientamento di fine anno dovrebbe 

essere confermata anche se non è ancora stata stabilità la data. 

 

Il Presidente Federale invita i Presidenti e i Delegati Regionali ad intervenire. 
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Maria Pia di Nardo – Delegazione Campania: nelle consultazioni con i dirigenti scolastici per la 

richiesta di collaborazioni per i progetti di Sport e Salute, ha riscontrato la difficoltà di avere le 

conferme; evidenza anche le problematiche sui costi per le strutture. 

 

Corrado Arduini – Comitato Emilia-Romagna: in regione ci sono già delle Società che hanno 

delle collaborazioni in essere con le scuole. Le scuole in questi progetti non hanno nessun costo. 

 

Vincenzo di Cecco conferma che a questo stadio non è richiesta nessuna sottoscrizione di 

protocolli. 

 

Salvatore Ferraro – Delegazione Sardegna: possibile un’adesione di una Società sarda. 

 

Andrea Immovilli – Delegazione Liguria: si è attivato per coinvolgere le Società che potrebbero 

collaborare ai progetti e 3 su 4 hanno risposto positivamente. 

 

Bernardo Madia - Delegato Calabria: condivide l’importanza di questa progettualità nazionale. 

 

Clizia Zambiasi – Comitato Friuli-Venezia Giulia: chiede se è possibile coinvolgere i disabili di 

una struttura che sarebbe interessata alla collaborazione. 

Viene confermato che questo nel progetto è un fattore premiante. 

 

Massimo Ghirardi – Delegazione Piemonte: evidenza che talvolta ha notato nelle Società un 

interessamento più del fattore economico dello sviluppo del progetto che nell’ottica dell’opportunità 

di aumentare i propri tesserati.  

 

Terminano gli interventi sui progetti. 

 

Il Presidente anticipa che dopo il Consiglio del 17 settembre verrà comunicata la data 

dell’Assemblea e inviato la bozza dello Statuto. 

 

Clizia Zambiasi – Comitato Friuli-Venezia Giulia: come responsabile del progetto crescita della 

MTBO sollecita da parte dei Comitati e delle Delegazioni una maggiore divulgazione tra le proprie 

Società all’adesione e alla partecipazione. Si rende disponibile anche per un supporto alle 

Delegazioni che lo domandassero per il settore di MTBO. 

 

Il Presidente comunica che si avvierà una procedura per evitare le sovrapposizioni tra le varie 

discipline, prima in discussione in una riunione con i Tecnici e poi in approvazione al Consiglio. 

 

Da ultimo viene comunicato che entro il 2022 si svolgerà un Corso Nazionale di tre sessioni in 

Trentino, Umbria e Calabria per i docenti, in quanto richiesto come vincolo per l’accreditamento al 

MIUR sulla piattaforma Sofia. Si svolgerà nelle modalità che verranno successivamente 

comunicate. Si ripeterà nelle prossime edizioni in regioni diverse. 

 

Il Presidente Federale chiude la riunione alle 19.30. 

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini      cav. Sergio Anesi 

 

 


